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Thema: Keine Panik auf der Titanic – Freitag, der 13. ist kein Unglückstag!  

 Beitrag:  1:28 Minuten 

 

Anmoderationsvorschlag: Im Bett bleiben, Decke über´n Kopf ziehen und hoffen, dass alles 
gut geht: Freitag, der 13. (November) steht an – und der gilt ja bei vielen als der Unglückstag 
schlechthin. Gefühlt zumindest. Ob an diesem Tag aber wirklich mehr Unglücke passieren als 
an anderen, ganz „normalen“ Tagen, ist die große Frage. Helke Michael hat sich da mal 
schlau gemacht.. 

Sprecherin: So viel vorweg: Die Angst vor Freitag, den 13. gibt es tatsächlich. 

O-Ton 1 (Bernd O. Engelien, 0:16 Min.): „Und sie hat sogar einen Namen: Das nennt man 
Paraskavedekatriaphobie. Und die beschreibt im Grunde nichts anderes als die Angst vor allem, 
was mit Freitag, den 13. zu tun hat oder auch mit der Zahl 13. Das hat aber eigentlich viel mit 
Aberglauben zu tun. Wissenschaftlich begründbar ist das im Grunde nicht.“ 
 
Sprecherin: Sagt Bernd Engelien von der Zurich Versicherung. Klar ist aber auch:  

O-Ton 2 (Bernd O. Engelien, 0:20 Min.): „Der Freitag ist für sich betrachtet im 
Jahresdurchschnitt grundsätzlich der schadenreichste Tag der Woche. Vielleicht liegt es einfach 
daran, dass man generell gegen Ende der Woche schon etwas ermattet und weniger 
aufmerksam ist. Aber vielleicht ist man im Straßenverkehr auch einfach draufgängerischer, weil 
man einfach schnell nach Hause, schnell ins Wochenende möchte und dadurch kann es dann 
sein, dass es zu mehr Unfällen kommt.“ 

Sprecherin: Und wie sieht das mit der angeblichen Unglückszahl 13 aus?    

O-Ton 3 (Bernd O. Engelien, 0:15 Min.): „Das ist jetzt die Überraschung: Die 13 ist, wenn man 
die Schadenhäufigkeit über das Jahr betrachtet, überhaupt keine Unglückszahl. Im Gegenteil: 
Unsere Statistiker haben sogar herausgefunden, dass am 13. eines Monats grundsätzlich 
deutlich weniger Schäden auftreten, als an allen anderen Tagen.“ 
 
Sprecherin: Auch der Blick in die Schadensstatistiken zeigt am Ende:  

O-Ton 4 (Bernd O. Engelien, 0:20 Min.): „Freitag, der 13. ist wie jeder andere Tag auch. Wir 
konnten seit dem Beginn unserer Untersuchung im Jahr 2009 feststellen, dass an allen 
Freitagen, die auf einen 13. fallen, im Schnitt ähnlich viele Schäden auftreten, wie im 
Jahresdurchschnitt. Also, Angst sollte man vor Freitag, den 13. nicht haben. Und wer eine 
Haftpflicht-, eine Unfall- oder eine Hausratsversicherung hat, der ist im Prinzip immer auf der 
sicheren Seite.“ 
 
Abmoderationsvorschlag: Mehr über den angeblichen Unglückstag und wie Sie ihn rundum 
sicher hinter sich bringen finden Sie auf www.zurich.de. 
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Thema: Keine Panik auf der Titanic – Freitag, der 13. ist kein Unglückstag!  

 Interview:  1:43 Minuten 

 

Anmoderationsvorschlag: Im Bett bleiben, Decke über´n Kopf ziehen und hoffen, dass alles 
gut geht: Freitag, der 13. (November) steht an – und der gilt ja bei vielen als der Unglückstag 
schlechthin. Gefühlt zumindest. Ob an diesem Tag allerdings wirklich mehr Unglücke 
passieren als an anderen, ganz „normalen“ Tagen, weiß Bernd Engelien von der Zurich 
Versicherung, hallo. 

Begrüßung: „Ich grüß’ Sie, hallo!“  

1. Herr Engelien, wie kommt es eigentlich, dass so viele Menschen glauben, 
Freitag, der 13. bringe Unglück?  

O-Ton 1 (Bernd O. Engelien, 0:18 Min.): „Ja, diese phobische Störung, die gibt es tatsächlich, 
und sie hat sogar einen Namen: Das nennt man Paraskavedekatriaphobie. Und die beschreibt im 
Grunde nichts anderes als die Angst vor allem, was mit Freitag, den 13. zu tun hat oder auch mit 
der Zahl 13. Das hat aber eigentlich viel mit Aberglauben zu tun. Wissenschaftlich begründbar ist 
das im Grunde nicht.“ 
 

2. Aber es gibt Schadensstatistiken, in die man gucken kann, ob was dran ist an 
diesem Aberglauben. Fangen wir mit dem Wochentag an: Wie gefährlich ist der 
Freitag denn generell? 

O-Ton 2 (Bernd O. Engelien, 0:21 Min.): „Der Freitag ist für sich betrachtet im 
Jahresdurchschnitt grundsätzlich der schadenreichste Tag der Woche. Über die Gründe kann 
natürlich nur spekulieren. Vielleicht liegt es einfach daran, dass man generell gegen Ende der 
Woche schon etwas ermattet und weniger aufmerksam ist. Aber vielleicht ist man im 
Straßenverkehr auch einfach draufgängerischer, weil man einfach schnell nach Hause, schnell 
ins Wochenende möchte und dadurch kann es dann sein, dass es zu mehr Unfällen kommt.“ 
 

3. Und die Unglückszahl 13: Welche Auswirkungen hat die? 

O-Ton 3 (Bernd O. Engelien, 0:16 Min.): „Ja, genau das ist jetzt die Überraschung: Die 13 ist, 
wenn man die Schadenhäufigkeit über das Jahr betrachtet, überhaupt keine Unglückszahl. Im 
Gegenteil: Unsere Statistiken haben sogar herausgefunden, dass am 13. eines Monats 
grundsätzlich deutlich weniger Schäden auftreten, als an allen anderen Tagen.“ 
 

4. So, „Tusch“, jetzt wird’s spannend, wir sind bei Freitag, den 13.: Wie viel 
Angst muss man vor dem haben?  

O-Ton 4 (Bernd O. Engelien, 0:16 Min.): „Gar keine! Freitag, der 13. ist wie jeder andere Tag 
auch. Wir konnten seit dem Beginn unserer Untersuchung im Jahr 2009 feststellen, dass an 
allen Freitagen, die auf einen 13. fallen, im Schnitt ähnlich viele Schäden auftreten, wie im 
Jahresdurchschnitt. Also, Angst sollte man vor Freitag, den 13. nicht haben.“    
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5. Klingt einleuchtend, aber wer einmal daran glaubt, wird sich so schnell 
bestimmt nicht davon abbringen lassen. Will sagen: Gibt’s eigentlich eine 
spezielle Versicherung für Freitag, den 13.? 

O-Ton 5 (Bernd O. Engelien, 0:18 Min.): „Eine spezielle Versicherung gibt es nicht. Die beste 
Versicherung ist im Prinzip die Vorsicht. Und vielleicht ist es ja genau die besondere Angst vor 
Freitag, den 13., die dazu führt, dass Menschen hier besonders umsichtig, vorsichtig sind, 
sodass erst gar nicht besonders viele Schäden entstehen. Und wer eine Haftpflicht-, eine Unfall- 
oder eine Hausratsversicherung hat, der ist im Prinzip immer auf der sicheren Seite.“ 
 

Bernd Engelien über Freitag, den 13. und die unberechtigte Angst vor diesem 
ganz normalen Tag. Besten Dank dafür! 

 Verabschiedung: „Ich danke Ihnen auch, tschüss! 
 

Abmoderationsvorschlag: Mehr über den angeblichen Unglückstag und wie Sie ihn rundum 
sicher hinter sich bringen finden Sie auf www.zurich.de. 

 

 

Thema: Keine Panik auf der Titanic – Freitag, der 13. ist kein Unglückstag! 

 Umfrage:  0:24 Minuten 

 

Anmoderationsvorschlag: Ach, du Schreck: Haben Sie es schon in Ihrem Kalender 
gesehen: Im November fällt der 13. mal wieder auf einen Freitag. Abergläubische Menschen 
deuten  das ja als ziemlich schlechtes Omen – und trauen sich dann gar nicht mehr auf die 
Straße. Und Sie? Wie verhalten Sie sich eigentlich an einem Freitag, den 13.? 

Frau: „Am 13. wäre ich nach Rom geflogen, aber, ja, dann hab´ ich halt lieber einen Tag später 
gebucht, weil das muss jetzt auch nicht provoziert werden.“ 
 
Mann: „Ich bin überhaupt nicht abergläubig und insofern habe ich auch keine besonderen 
Verhalten.“ 

Frau: „Es ist mit eigentlich relativ egal, ob Freitag so ist oder Freitag der 13.“ 

Mann: „Nee - das ist alles Quatsch, das ist Aberglaube – ne, an so was glaube ich nicht.“ 

Frau: „Meine ganze Familie hat an dem Tag geheiratet: Bei uns ist das mehr so ein Glückstag.“ 

Abmoderationsvorschlag: Ob Freitag, der 13. tatsächlich der Unglückstag schlechthin ist, 
verrät Ihnen gleich Bernd Engelien von der Zurich Versicherung. 

 

 


